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                 Crions qu’il n’est pas trop tard  
             de croire à l’Espérance !   

      
 
 

Aujourd’hui, il est vraiment temps de parler d’Espérance dans notre monde 
quand on voit que sévit la guerre dans quantité de pays proches ou lointains ! 
Nous sommes à l’ère des drones qui sont capables de déchiqueter toute vie, et 
de plonger n’importe qui dans les ténèbres où l’on perd son cœur et son corps. 
 
La misère accable souvent les mêmes et opprime liberté et santé de ces gens-là 
qui dans la nuit de leur détresse n’ont que le choix de s’exiler ou de mourir … 
 
Et pourtant aucune bêtise, aucun fanatisme ne pourront enfermer les hommes 
dans le désespoir, ni les ligoter dans l’abîme du néant par les puissances du mal ! 
Même tombé au fond du gouffre, tout homme guette la main qui le sauvera. 
Oui, que l’on soit enfant, jeune, adulte, chacun cherche un fragment de lumière, 
un chuchotement, une voix qui, du fond de sa détresse, le sort de son malheur. 
 
Serait- ce la petite fille Espérance blottie à tout jamais au fond de son cœur ?  
 
A l’image de la nature, faire lever l’Espérance dans un terrain mal préparé 
demande beaucoup de temps, d’abnégation, de courage, de persévérance, de foi.  
Il nous arrive souvent d’hésiter, de nous questionner sur le chemin à suivre 
pour chercher avec d’autres ce qui peut aider notre frère, notre sœur…  
 
Qui nous donnera le goût de l’Espérance ? Sinon celui qui espère en nous ! 
Alors Merci au Seigneur de nous faire confiance et d’espérer en nous.  
Demandons à Marie, Mère de l’Espérance de nous accompagner chaque jour. 
 
Sainte fête de Pâques. II est ressuscité ! 
Il nous précède dans notre quotidien. 

 
                                                                                                                    Sœur Laure GILBERT 
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Souvenez-vous, à la mi-janvier, il neige, il gèle, les voitures sont recouvertes d’un tapis blanc qu’il 

faut gratter car, avec la nuit, tout s’est cristallisé. La batterie a-t-elle pris froid ? 
 

Et pourtant, le 15, nous sommes attendues à la Maison-Mère pour une rencontre 
entre sœurs. 
 

De bon matin, nous nous mettons en route car nous ne connaissons pas l’état des 
routes. En fait, elles sont toutes dégagées et nous roulons tout à fait 
normalement. 
 

Mais une chose attire nos regards : la beauté des arbres couverts de givre et de 
neige. Nous sommes émerveillées et, tout naturellement, un point de vigilance 
décidé au chapitre 2024 est exprimé par l’une de nous : « Cultiver un état d’esprit 
positif pour nourrir notre espérance». 
 

Et oui, nous espérons beaucoup de cette journée pour entretenir, renouveler, 
fortifier l’unité entre nous. Et quel accueil à la Maison-Mère ! Nos Sœurs sont étonnées et enchantées de 
nous voir arriver. 
 

Durant la matinée, Sœur Laure nous donne des nouvelles de nos Sœurs de Pesche, de Pologne, 
d’Argentine, du Cameroun. Elle nous partage également tout le dynamisme des Associés de Belgique, 
d’Argentine et du Pérou. 
 

Avant le repas de midi, nous sommes invitées à prendre du temps pour aller rencontrer nos Sœurs 
souffrantes. Nous sommes envoyées vers Elles pour « être là », avec Elles, sur leur chemin de souffrance 
et d’abandon à ce que la vie leur impose. Etre là pour les écouter et accueillir ce qu’Elles désirent nous 
offrir de leur expérience présente. Etre là, simplement à leurs côtés en essayant de les rejoindre sur leur 
chemin, en sachant très bien que nous ne pourrons jamais les rejoindre complètement. 
 

Etre là, en reconnaissant que nous sommes le maillon d’une chaîne mais nous ne 
sommes qu’un maillon. Tant d’autres sont là. Etre là pour cueillir avec Elles toute 
l’importance du moment présent. 
 

Après un repas de fête, nous nous retrouvons pour découvrir ce que notre Pape 
François nous propose de vivre durant l’année jubilaire : « L’Espérance ne déçoit pas » 
Rm 5,5. Sœur Laure nous invite à relever les signes d’espérance et nous pose la question 
: « Où pouvons-nous agir ? ». 
 

1) Le premier signe doit se traduire par la paix pour le monde. 

2) Regarder l’avenir avec espérance, c’est aussi  avoir une vision de la vie pleine  

  d’enthousiasme à transmettre. 

3) Au cours de l’année jubilaire, nous serons appelées à être des signes tangibles d’espérance   

  pour de nombreux frères et sœurs qui vivent dans des conditions de détresse. 

4) Des signes d’espérance devront être offerts aux malades. 

5) Ceux qui, en leurs personnes mêmes représentent l’espérance,  

ont également besoin de signes d’espérance : les Jeunes. 

6) A l’égard des migrants qui abandonnent leurs terres à la recherche d’une vie meilleure.  

7) Les personnes âgées qui font souvent l’expérience de la solitude. 

8) Les milliards de pauvres qui manquent souvent du nécessaire pour vivre. 
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  Et nous clôturons  notre rencontre par une belle célébration à la chapelle du sixième 
étage ! Toujours plus haut ! Chacune se retrouve  face à elle-même et face au 
Seigneur. Un chant d’espérance est suivi de la Parole de Dieu, elle qui nous mène 
vers l’Unité. Ensuite, des intentions spontanées sont confiées à la prière de 
l’assemblée. Et cette fois, un envoi personnel est adressé à chacune en recevant un 
luminaire ; celui-ci sera posé sur un montage métallique symbolisant un arbre qui 
est signe de notre désir d’unité. 
A nous revoir ! Un tout grand merci aux Sœurs Laure, Pascale et Chantal pour leur foi 
et leur espérance en notre avenir. 

s. Bernadette DUTRONT pour la Communauté de St-GILLES 
 

 

 
La communauté « les Véroniques » a fêté comme il se doit la fête de la Lumière ce dimanche 2 

février. Dès le matin, les participants ont commencé leur journée en rejoignant Petigny, une paroisse de 
l’Espace Missionnaire de Couvin Viroinval où lors de 
la procession d’entrée ils ont transmis la lumière à 
l’assemblée.  

 

Alors que Jean-Marie, notre aumônier 
proclamait l’évangile, nous l’avons entouré, nos 
bougies allumées : « Jésus, ta Parole est notre 
lumière ». 

 

Puis notre journée s’est continuée chez les Sœurs à Pesche à la Margelle dans 
une ambiance douce et feutrée (nous avions apporté nos pantoufles). 

Là nous avons mangé et bricolé … et 
devinez quoi ? 
 

Une barque « Foi et lumière » qui 
est le symbole de toutes les 
communautés dans le monde. 

 

Cette barque avec des voiles 
spéciales, colorées de différentes 

couleurs comme le logo du grand 
jubilé des « Pèlerins de l’Espérance » a été peinte à l’atelier peinture et décoration 
en pensant à tous nos amis porteurs de handicap à travers le monde. Elle fut mise à 
l’honneur au cours de la célébration vécue à la chapelle animée par Jean-Marie. En 
procession nous nous sommes dirigés vers la chapelle où chacun a déposé  la 
sienne sur la mer bien bleue et calme avec nos intentions de prière. 
 

Jean -Marie a lu le texte de la création … et nous a fait réfléchir sur les beautés de la 
création. 
Les interventions des participants furent nombreuses comme d’habitude. 
Sœurs Laure, Pascale et Chantal nous ont gentiment accompagnés. 
 

Pour terminer ce moment de prière partagée, nous avons chanté : 
« Ouvrir nos mains, cueillir la lumière, la donner plus belle à son voisin. 
Ouvrir les mains, cueillir la lumière, qu’elle s’étende un peu plus loin ». 

 

Et comme de coutume nous avons dégusté les bonnes crêpes préparées par l’équipe de coordination. 
              Louise-Marie et l’équipe de coordination. 
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L'année 2025 est déjà bien entamée. Nous vous donnons des nouvelles. 
La communauté habite Yaoundé depuis septembre 2024. C'est une chance pour les filles en formation 
car elles peuvent bénéficier de cours donnés aux jeunes de plusieurs Congrégations. Elles sont toutes en 
début de formation. 
Après un temps de postulat, certaines seront admises au noviciat qui est un temps intensif pour 
apprendre à vivre les exigences de la vie religieuse apostolique et unifier son être dans la foi et la liberté 
selon nos Constitutions et connaitre l'histoire de la Congrégation. 
 

Cet accueil est prévu le 19 mars, en la fête de St Joseph, date anniversaire de l'entrée au noviciat de nos 
sœurs ainées. Sœur Laure les accueillera à Yaoundé. 
 
 
 
 
 
 
C'est un projet fou aux yeux du monde mais c'est en réponse à l'appel du Seigneur. 
Nous osons vous demander de porter ce projet avec nous dans la prière et si possible aussi 
matériellement. 
 

C'est ainsi que nous faisons appel à votre générosité parce que nous entrevoyons d'acheter une maison. 
Les frais ordinaires ne diminuent pas... ces jeunes sont tout à fait à notre charge étant donné qu'aucune 
ne travaille. Elles mangent bien mais rient aussi beaucoup. 
 

Déjà nous vous disons un grand merci pour votre soutien fraternel. 
En communion dans la Foi en l'avenir et l'Espérance. 
 

Sœur Laure GILBERT, Supérieure Générale, Les Filles de Marie de Pesche et leurs Associés 
 

Pour tous renseignements :   laure.gilbert@pesche.eu 
                   Coord.Associés :   aureliefu178@gmail.com 
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Au sanctuaire de sainte RITA à MARCHIENNE-AU- PONT. 
 
 Continuer à aider le sanctuaire 
 

 AIDER les jeunes du Cameroun à se former à la Vie Religieuse des Filles de Marie de Pesche. 

 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

VENEZ NOMBREUX au sanctuaire de sainte RITA 

10 Rue de la Providence 

6030 MARCHIENNE-AU-PONT 

Nous vous sommes déjà reconnaissants 

Mail : sœurs.sterita@skynet.be 

Tél : 071 / 31.24.94 

 

N° compte : Amis du sanctuaire : BE 31 0682 4566 5055 
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Pour tous, jeunes et moins jeunes ? ?? 

A l’initiative de l’équipe « Avenir de La Margelle » ??? 
Pourquoi pas !! Allons voir !! 
 
Quelle belle surprise !  Peu à peu, la salle 
commence à se remplir. Chouette ! 
 
Monsieur Marc* …..  Nous dévoile avec 

conviction ses richesses en jeux de société… 
Les groupes se forment et ne tardent pas à s’animer joyeusement. 

 
C’est extraordinaire … ces jeux nous 
révèlent à nous-mêmes nos diverses potentialités en culture, poésie, 
discernement, imagination, sentiments … 
Pour moi, du jamais vu ! Les participants ont l’occasion de se tester à 
divers jeux. L’animateur, très jovial, fait résonner son rire de 
satisfaction. 
Le bar est ouvert mais un peu déserté car l’intérêt est ailleurs. 
Personnellement, je garde un très bon souvenir de cette après-midi qui 
m’a paru trop courte. 
 

A refaire ! 
 

*Marc …. Magasin de jeux de société  « Lolipop » à Chimay. 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

INVITATION 

A TOUS 

 

 

 

 

 

 

Venez nous rejoindre. 
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Tout en restant à l’école, les élèves de l’Institut Sainte Marie de Pesche ont 
eu la chance de vivre un voyage tout à fait extraordinaire : visiter les 

étoiles… 

Un planétarium installé dans la chapelle de l’école avec la complicité de 
l’Observatoire royal de Belgique accueillait les élèves de Pierre Naert, 
professeur de science : manière originale et inédite de découvrir la terre et 
le système solaire. 
A l’extérieur, on voyait une grosse tente gonflée dans laquelle les invités 
pouvaient s’assoir et à l’intérieur sous un grand dôme un grand écran. 
Pierre Naert près d’un ordinateur et d’un projecteur, aidé d’un astronome 
amateur Monsieur Roland Boninsegna lançait les vidéos. 
   
 
- « Wahh ! Wahh ! entendait-on … Regardez où se lève le soleil le 21 mars … 
Et où il se lève le 21 décembre… ». Suggéraient les apprenants.  
« Et observez à combien de degrés sur le méridien  
notre étoile se trouve à midi … 
Regardez la lune et ses cratères… » 
 
 
Et ainsi se succédaient les images de la terre, de la lune, des autres planètes 
du système solaire ! 
 
« Il y a longtemps que je cherchais un moyen pour faire découvrir notre système solaire » s’exclame 
Pierre Naert. Nous étions déjà allés à l‘Euro Space Center mais chaque déplacement nous imposait la 
réservation et le coût d’un car en plus de l‘entrée sur le site. L’an dernier, j’ai appris qu’il était possible 
d’obtenir ce planétarium auprès de l’Observatoire royal de Belgique une semaine par an gratuitement. 
Je me suis inscrit » Et c’est ainsi que nous vivons cette expérience. 
 

 
Toute la semaine, les élèves des trois années inférieures ont défilé sous cette voute céleste et ont 
découvert les astres d’une manière interactive. 
 

                     D’après Patrick Lemaire, journal l’Avenir du 30 janvier 2025 
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La matinée du 8 mars 2025, vécue chez les Filles de Marie à Pesche fut très vivante et réconfortante.  
Pourquoi ? Je nommerai 3 raisons : 
 

-Tout d'abord l'accueil chaleureux et agréable... comment ne pas se réjouir de 
rencontrer des personnes souriantes, connues ou moins où l'on pressent le désir 
d'entendre une « bonne nouvelle »! 
 

- L'attention  aux personnes ...nous profitons du contenu  par écrit...qui va 
permettre de réfléchir, en  ce temps de Carême,  à changer ou à fortifier notre regard sur le monde et 
l'Eglise. 
 

- Et bien sûr, le charisme de l'abbé Moline qui sait capter ou captiver  notre attention par son 
dynamisme et son humour décapant tout en stimulant nos aspirations de vivre en chrétien. 
 

Merci de m'avoir invitée à cette journée!                                                                                          Marie-Paule 
 

  
« Assumpta, Marie-Rose, Marilou, Laurent, en ce jour où Dieu fait grâce, que désirez-vous ? » Voilà la 
question que Sœur Laure a posée le 8 mars dernier.  
 
 
 
 
 
 

Des associé.e.s prolongent leur engagement aux côtés des Filles de Marie de Pesche, au cours de 
l’eucharistie célébrée par l’abbé Moline. Nous les accueillons avec joie et rendons grâce pour leur 
offrande.  
Prononcer cet engagement, le célébrer, ne doit pas nécessairement se faire dans le cadre d’une messe.  
Et pourtant… 
Et pourtant, cela a tout son sens. Je dirais même que cela prend encore plus de sens.  
Si je reprends ici quelques mots utilisés par le prêtre : 
 

Alors nous sommes devant une évidence, s’engager à 
faire vivre le charisme de la Congrégation, faire 
offrande de son temps, de ses capacités, de son 
intelligence pour coopérer à l’œuvre de la rédemption, 
dire « oui » je veux, grâce à l’Esprit Saint et avec l’aide 
de Marie, c’est faire communion avec le Christ. C’est 
recevoir pour donner, et donner pour recevoir.  
En fait, c’est celui-là notre premier engagement.  
« L'homme, seule créature sur terre que Dieu a voulue 
pour elle-même, ne peut pleinement se trouver que 
par le don désintéressé de lui-même » (1965 Gaudium 
et spes 18)   
N’est-ce pas là une vraie promesse de bonheur sain et 
durable ? ça donne envie de le partager, non ?  

 
Aurélie Furnémont, coordinatrice des associés.  
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En ce 8 mars, Journée internationale de la femme, une bonne 

cinquantaine de participants se sont retrouvés à Pesche pour la 
traditionnelle journée d’approfondissement du Carême avec l’Abbé 
Moline, notre conférencier. Thème du jour centré sur l’Eucharistie, 
Source et Don de la vie chrétienne, thème qui nous permet de 
redécouvrir un des trois piliers essentiels de la spiritualité des Filles de 
Marie de Pesche : la VIE EUCHARISTIQUE.  Vaste sujet !  Tant et tant 

de congrès eucharistiques, de sessions, de livres, de conférences, de recherches ont abordé, au fil de l’Histoire de 
l’Eglise, la beauté et la richesse de ce sacrement : JÉSUS-EUCHARISTIE. 
 Si les chrétiens pouvaient enfin comprendre le don de l’Eucharistie, le don total de Jésus fait 
GRATUITEMENT à l’humanité, pour chacun d’eux, ils y accouraient le cœur tout en joie et non avec des pieds de 
plomb !  Par le sacrement eucharistique, Jésus, en effet, se donne dans sa propre personne, gratuitement, 
librement (qui revient souvent dans la prière…eucharistique) et totalement.  Beaucoup des citations évangéliques 
exposées par l’Abbé Moline étaient tirées du grandissime St Jean qui a beaucoup approfondi le mystère 
eucharistique, via les paroles christiques, dans ses écrits, notamment dans son chapitre 6 « DISCOURS SUR LE 
PAIN DE VIE » qui est proclamé dans nos églises dans l’année B, durant la période estivale (et dont le psaume 33 
rappelé ci-dessus accompagne la lecture). 
 
 « Il n’y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ceux qu’on aime. » 
 Jésus à la Samaritaine : « Si tu savais le DON de Dieu… » (St Jean chap.4), 
 « C’est mon Père qui vous donne le vrai Pain du ciel … (St Jean) 

« Comme Jésus a donné sa vie pour nous, nous devons, nous aussi donner notre vie 
pour nos frères. » (1 lettre de St Jean) 

 
 Oui, l’Eucharistie est DON : le Père nous donne son Fils qui se donne lui-même en 
nourriture, humble bout de pain rompu, qui nous transmet sa puissance d’amour, afin que nous aussi, par la 
rencontre de la communion, la « commune union », nous nous donnions totalement, dans notre vie quotidienne, 
aux autres, à notre « prochain ».  Ecole du Don : c’est un chemin de vie, long à intégrer pleinement dans sa 
personne intérieure.  Un apprentissage éclairé par les paroles et par les actes de Jésus lui-même tout au long des 
récits des quatre évangiles, lui, le Don venu du Ciel !  Jésus, Pain de vie, fait se rencontrer ciel et terre ! 
«  Puissions-nous avoir part à la divinité de celui qui a pris notre humanité »   nous dit la prière eucharistique. 
 Si le sacrement eucharistique est Sommet de la vie chrétienne, rencontre divine …, il nous invite aussi à 
redescendre de la montagne et nous envoie en missionnaires de l’Amour de Dieu : « ITE MISSA EST !  » 
 L’Eucharistie, apostolique, c’est-à-dire fondée sur la foi des Apôtres, présents à la dernière Cène, 
(qualificatif qui est très rarement mis en exergue), reste et restera un Mystère, non pas incompréhensible et 
inaccessible, mais toujours à approfondir, à découvrir, et à aimer ! 
N’ayons pas peur de goûter à la saveur du pain de Vie !  N’ayons pas peur de prendre le chemin pascal vers lequel 
il peut nous conduire ! 
 « L’EUCHARISTIE EST MON AUTOROUTE VERS LE CIEL », citation du Bienheureux Carlo Acutis » 
prochainement canonisé, participant quasi quotidiennement à la sainte Eucharistie - comportement peu habituel 
pour un adolescent – il avait TOUT compris. Ce comportement devrait pouvoir nous accompagner, dans notre 
être intérieur, durant cette année jubilaire ! 
Encore un tout grand merci à l’Abbé Moline pour son approche vivante et concrète du thème inépuisable de 
l’Eucharistie, « Don et Sommet de la vie chrétienne ».  Merci aussi pour l’ambiance fraternelle du jour entre les 
participants. 
 
P.S. IL Y AURAIT ENCORE BEAUCOUP A ÉCRIRE MAIS LE REPORTER ARRETE ICI AFIN D’ÉVITER DE DONNER UN 
VOLUME BIBLIQUE A SON ÉCRIT ! OUF ! 
           Laurent, Associé & reporter. 
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Infos / Inscriptions (avant 3/05) : 
pascale.mathot@pesche.eu 

+32 498 53 62 50 

mailto:pascale.mathot@pesche.eu
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INVITATION à un après-midi JEUX DE SOCIETE à la Margelle de 14H à 17H. 
 
 
 
 

190ème de la Congrégation  
 
 
 
 
 
 
 

Crions qu’il n’est pas trop tard de croire à l’Espérance    ………………………………………… 

Les Filles de Marie quand elles décident de se rencontrer ! ……………………………………. 

Rencontre du groupe Foi et Lumière à la Margelle …………………………………………………. 

Les Filles de Marie du Cameroun     ………………………………………………………………………… 

Lettre aux amis - Appel aux dons   ………………………………………………………………………….. 

1ier Marché de Pâques – Sanctuaire sainte Rita ………………………………………………………. 

Après-midi jeux à la Margelle  ………………………………………………………………………………... 

ISM – Le nez dans les étoiles       ……………………………………………………………………………… 

Echos de la journée ………………………………………………………………………………………….……..  

Invitation à la fête : 190 ans    …………………………………………………………………………………. 

Agenda     ………………………………………………………………………………………………………………… 

p. 1 

p. 2-3  

p. 3  

p. 4 

p. 5 

p. 6 

p. 7 

p. 8 

p. 9-10 

p.11 

p.12 

 

Le 10 mai 2025 

Le 6 avril 2025 

Renouvellement de votre abonnement. 

 

 

Merci de verser le montant de 10,00€ 

au compte : BE75 0010 3268 6551 des Filles de Marie. 
 


